

EL GENERAL SANDINO SERA COMBATIDO HASTA CONSEGUIR SU EXTERMINIO

DE WASHINGTON. Más de mil Lejeune, quien tiene a su cargo la dirección estratégica de toda la campaña que va a iniciarse. Acompaña al comandante Lejeune el general Peland, quien deberá pelear en Nicaragua en calidad de comandante de campo, después del regreso del primero.

Con los mil marinos que han embarcado hoy, el número de tropas americanas que se encontrarán en territorio nicaraguense será mayor de tres mil plazas. Se espera el mando directo del comandante

LOS PERIODICOS DE PARIS COMENTAN LA CAMPAÑA QUE SE HACE AL PATRIOTA NICARAGUENSE

Ninguno de los periódicos de referencia sugiere que los americanos no tenían nada que hacer en Nicaragua ni que el honor nacional o la discreción lo debería haber obligado a retirarse en vista de las condiciones existentes.

El "Times" sostiene que Estados Unidos no tiene otra cosa que hacer en ese sentido que llevar la empresa a su término. Pero el "World" ha tenido una inspiración. Desearía que Washington expusiera el asunto en su totalidad antes de ir al próximo Congreso de La Habana, con algo semejante a una fuerza para obrar.

Hay cierta exageración en los temores del "World" en lo que refiere a nuestra acción en Nicaragua y nuestras relaciones con otros países del Hemisferio Occidental, pero puede haber en todo ello un germen de idea en la resolución sobre el Congreso de La Habana.

Nuestra imponente delegación puede aprovechar la oportunidad para hacer otra impresionante declaración para justificar nuestra intervención en Nicaragua y otras regiones sin tener en cuenta el derramamiento de sangre.

Podemos convencer al Mundo Occidental de que nuestro propósito es simple y sencillamente el de evitar las depredaciones de esos grupos de fascinosos disfrazados con el manto de la política liberal.

Norteamérica contradice las ideas del Secretario de Estado, Frank B. Kellogg, favorables a la paz perpetua. Las últimas declaraciones del Presidente Calvin Coolidge podrían afirmar su prestigio en el país; pero podrían provocar protestas en el Congreso Panamericano que está por celebrarse en la ciudad de La Habana.

El "Paris Mail", por su parte, dice así: "Firmada por un sudamericano recibimos una carta que reprodúcimos con imparcialidad: 'Soy lector del "Idid" y algo las campañas pro-unión de los pueblos latinos. No quiero dejar pasar inadvertido su hecho que toda la Prensa francesa, incluso ese diario, publica sin el menor comentario.

por las tropas americanas. El señor César terminó su declaración asegurando que los soldados. Varios jefes conservadores serían asesinados y muchos de los simpatizantes del movimiento conservador están siendo asesinados diariamente.

El señor César terminó su declaración asegurando que los soldados. Varios jefes conservadores serían asesinados y muchos de los simpatizantes del movimiento conservador están siendo asesinados diariamente.

ESTE ES EL HOMBRE...



GENERAL AUGUSTO C. SANDINO, jefe de los patriotas que están luchando desesperadamente por ver a su patria libre de la opresión del invasor extranjero que está hollando su dignidad y soberanía de pueblo libre. Sandino es el único general que rehusó aceptar el arreglo yanqui.

De NUEVA YORK. En un editorial publicado por el Wall Street Journal, se asegura que el "Times" considera las pérdidas de vias a mericanas en Nicaragua debidas exclusivamente a la mala suerte.

Sin embargo, nunca el "World" ha estado tan bien dispuesto hacia la política exterior de las administraciones republicanas, ya que considera como el resultado de una larga serie de equivocaciones.

"Junto con el vuelo de Lindy a Centroamérica hay vuelos menos pacíficos. Esos aviones norteamericanos cuyas bombas pesan veinte libras y hacen destrozos en las filas de los nicaragüenses, reaccionan a la Prensa francesa.

"Sandino es solo un pobre hombre que defiende a su raza, a su patria y a su honor. Millares de nicaragüenses han muerto en Nicaragua bajo el fuego de los aviones yanquis. Los americanos pueden convertir a Nicaragua en un tiro de plomo; pero a pesar de todo quedarán en la América del Sur, jóvenes Sandinos y viejos. Maderos que prefieren la muerte oscura a la esclavitud."

DE WASHINGTON.—El señor Alejandro César, Ministro de Nicaragua en los Estados Unidos, en una declaración formal que expidió hoy, formula el cargo de que los liberales nicaragüenses están ayudando secretamente al general Augusto C. Sandino a resistir la campaña de las tropas americanas.

Declaró el diplomático que algunos liberales han violado la al-

Defendiendo a su hermano



SOCRATES SANDINO (de pie) al lado de su hermano el General Sandino, en una magna asamblea celebrada en Nueva York reciente para defender la soberanía de su patria, en la que protestó energicamente de que se utilizase "ban-

"CHRYSLER"

Según los datos de la CAMARA NACIONAL DE COMERCIO DE AUTOMOVILES, de los Estados Unidos, el CHRYSLER ocupa el TERCER LUGAR en 1928 por el volumen de ventas en DOLLARES en ese País.

En CUARENTIDOS meses ha pasado el CHRYSLER del veintisieteavo Lugar al TERCER lugar, siendo solamente dos marcas de automóviles las que le aventajan en ventas, contando estas con largos años de fabricación.

El orden de prioridad en la EXHIBICION NACIONAL DE AUTOMOVILES, New York y Chicago, se determina por el volumen de ventas en dólares en un año que termina el primero de Julio. En esos doce últimos meses CHRYSLER vendió 193.750 Automóviles por valor de \$275.000.000.00, pagados por un público satisfecho de sus compras Chrysler.

En tres años y medio de producción y ventas estas han aumentado seis veces sobre las ventas sin precedente del primer año CHRYSLER.

No se puede pedir mejor garantía del FUNCIONAMIENTO CHRYSLER, LARGA VIDA DEL CHRYSLER, CALIDAD CHRYSLER, y VALOR INTRINSECO CHRYSLER, que la dada por el mismo público comprador de estos maravillosos carros, cuyas ventas aumentan de manera asombrosa de año en año.

40 Estilos de CARROCERIAS desde \$5.500.00 hasta \$35.500.00

Visite nuestro salón de ventas y satisfaga de una vez su ardiente deseo de poseer el mejor carro que se fabrica, comprando un CHRYSLER.

27º Lugar en	1924
18º Lugar en	1925
9º Lugar en	1926
4º Lugar en	1927
3er Lugar en	1928

**Chrysler** <sup>Siete Estilos de Carrocerias</sup>

**El Automóvil Para Todos**

Dondequiera se escuchan alabanzas a grand para los coches Chrysler "52", "62", "72" e Imperial "80". Su elegancia cierta y razonada, su pulcra funcionamiento, su fácil manejo y suave rodadura, sus comodidades y sus lujosos equipos constituyen el deleite de todas las personas de buen gusto. En fin, que el público está muy satisfecho de las brillantes ejecuciones de la ingeniería Chrysler.

62 <sup>Siete Estilos de Carrocerias</sup>

72 <sup>Siete Estilos de Carrocerias</sup>

80 <sup>Once Estilos de Carrocerias</sup>

Agente para Costa Rica: VICENTE LINES C. SAN JOSE, COSTA RICA TELEFONO 1027 :-- APARTADO 20









# Bombones de Frutas "PRIMAVERA"

Unicos especialmente elaborados de las mejores

FRUTAS TROPICALES

Su delicioso sabor no puede imitarse.

## Solo Dorado e hijo los fabrican

PIDALOS EN TODAS LAS PULPERIAS Y CANTINAS

Teléfono 804

# LOS MARINOS EN ACCION EN NICARAGUA



ESTA SINGULAR composición tomada entre las fuerzas armadas del mando del General Sandino da una idea de los encuentros efectuados entre las fuerzas armadas de la república de Nicaragua, y las soldadas norteamericanas invasoras de la re...

# Colombia y Nicaragua

(Editorial de "El Nuevo Tiempo" de Bogotá)

La prensa bogotana dirigió al presidente de los Estados Unidos una insinuación pero terminante protesta por el desmoronamiento de tropas norteamericanas en Nicaragua. Ello era absolutamente indispensable. La mayor parte de los diarios de la América latina han mirado con profundo descontento la actitud de Nort América respecto de aquel país. Y no sólo los periódicos que se publican en pueblos de nuestros países han hecho oír su voz de protesta en tal sentido, sino también los más autorizados de Europa y aun de la misma república anglo-americana.

Eso tenía que suceder, y es al go lógico dentro del desarrollo de los acontecimientos que actualmente presenta la república centroamericana.

Cometió ésta el error gravísimo de firmar con los Estados Unidos un convenio para la construcción de un canal interoceánico, pacto que no se afectaba solamente su soberanía, sino que lesionaba derechos de pueblos vecinos. El gobierno que tal hizo ha merecido una dura censura por parte de todas las naciones latinoamericanas, y especialmente de aquellos que veían por tal causa afectados sus más vitales intereses.

La reconstrucción de la confederación centroamericana, por la cual tan vitales simpatías mostraban nuestros pueblos, quedó deshecho de ese momento desventurado de toda posibilidad de éxito.

Y como se fracasó en todos los intentos de establecer la armonía entre las facciones que se disputaban el poder en Nicaragua, los dirigentes de Washington se apresuraron — pretextando prerrogativas que según ellos se otorgaba el tratado de que hemos hecho mención — a desembarcar tropas en aquel país, a fin de restablecer el orden público.

Varios años dura ya tal situación. La paz no ha podido ser restaurada, pero en cambio cada día los norteamericanos refirman su influencia en el territorio nicaragüense, que es hoy un simple feudo de la república del Norte. Sólo Santo Domingo ha soportado los azares de una situación análoga.

Los Estados Unidos, nación que ha llegado al pináculo de su poderío, está, según el concepto universal, abusando de su fuerza incontestable. La guerra contra el puñado de hombres que Sandino no dirige, no habrá de darle auger ni prestigio. Indudablemente resultará victoriosa, pero hay triunfos que no dan gloria y que alean todo afecto.

Y queda, por sobre todo, subsistente el hecho del tutelaje norteamericano sobre un pueblo débil que pertenece a nuestra raza, la cual ha sufrido ya por parte de la Casa Blanca expoliaciones que nada tienen de amistosas. Que digan, si no, Méjico, Colombia,

Puerto Rico y algunas repúblicas antillanas.

Que América en Tejas y Waller en la misma Nicaragua hubieran atentado contra la soberanía y la integridad de dos países de la América española sería toda vía dispensable, aunque reconocidos los hechos se encontraban apoyados por el Gobierno de Washington. Pero aparentemente se trataba de dos aventureros ambiciosos que no respondían sino de su conducta individual y que abusaban su vida con sus actos de filibusterismo. Lo que en ninguna manera puede ser aceptable es el hecho de que oficialmente se haya emprendido por parte de Norteamérica una descarada empresa de intervención, la cual viola los más rudimentarios principios que, de acuerdo con la justicia, deben regular las relaciones entre los pueblos.

El derecho de la fuerza jamás fundará nada estable. El imperio que puede dar días de esplendor a un país, pero la caída será tanto más rápida y decisiva cuanto más dura haya sido la presión a que se sometió a un pueblo. Cual pueden contar con los dedos de las manos los años de vida que tuvo el imperio napoleónico. Y Roma desastrosó para no volver a restituir jamás.

Los Estados Unidos deben tener en cuenta que nuestras repúblicas no abrigarían respecto de ellos una aversión ilógica sino simpatía. Pero si éstas tienen que convencerse de que a cada paso se violan sus derechos y se hace de los pueblos más débiles un objeto de conquista, acabarán con toda razón, por tener en guardia contra la política norteamericana. Y esto no los conviene en modo alguno a los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Italia y el Japón se hallan contentos con la preponderancia económica que hoy ejercen en todo el mundo los sajones de la América. Los bolcheviques de Moscú serán siempre adversarios irreductibles de cualquier pueblo cuya organización descanse en el capitalismo. de América la más que podría obtener la Casa Blanca sería una estricta neutralidad. Los Estados Unidos sólo podrían oponer a todas estas rivalidades y rencores a la alianza de los pueblos de la América latina, y si llegan perderla, su situación se tornará complicada. A lo que se sigue, pues, con procedimientos que no el que el departamento de Estado está empleado en Nicaragua? Ellos acabarán por romper toda armonía entre los dos grandes grupos étnicos de nuestra continente.

# LA FRIGIDAIRE DE MAS BAJO PRECIO QUE SE FABRICA AHORA

€ 1000.00 PUESTA EN SU CASA

Se necesita a cualquier presupuesto. Los requisitos son pocos.



PONE todas las comodidades y economías de la refrigeración eléctrica, al alcance de todos los hogares provistos de corriente eléctrica.

Satisface el deseo de gustar de los deliciosos postres helados, de las ricas ensaladas frías, y de las refrescantes bebidas con trocitos de hielo del color o sabor que se desee. Adquirase esta refrigeración automática que conserva los alimentos frescos y sanos durante los largos extremos hasta el instante de servirlos. Entonces, a cualquier hora que se salga de la casa, no habrá lugar a preocupación sobre las condiciones de los comestibles.

Una nueva Frigidaire de bajo precio, hace posible inmediatamente, el disfrute de estas comodidades. Véase este nuevo modelo.

—una pieza compacta, lista para enchufarse y disfrutar de ella en seguida. Véase las otras Frigidaire de cuerpo de metal, para satisfacer las necesidades, tanto de las casas grandes como pequeñas. Véase como la Frigidaire funciona, con comodidad, con la corriente del alumbrado, o con la corriente generada por un grupo eléctrico Delco-Luz.

Solicite información completa del agente local, o solicítenselo directamente al libro gratis.



# FRIGIDAIRE

JOHN SAXE

Ap. 40

CARTAGO

Tel. 29

PRODUCTO DE LA "GENERAL MOTORS"

# Fiesta social en Coronado con motivo de un bautizo

Coronado, 3.

El domingo tuvimos el placer de pasar un simpático día en ese coloso y proceloso pueblo. Hemos sido invitados en fina escuela por el caballero amigo don Eulogio Aguilera y su muy amable esposa doña Teiva. A las once de la mañana principiaron a llegar los invitados pues se trataba nada menos que del bautizo de una preciosa chiquitina hija de los esposos Aguilera Chavarria. Todo fue delicioso. Una ramillete de bellas señoras y encantadoras señoritas daba realce a aquel festival. Entre las concurrentes se encontraban las distinguidas damas: doña Betina de Montero, doña Matilde de Castro, doña Enrique de Ocoitillo, doña Ramona de Zuñiga, doña Custodia de Arley, doña Amalia de Soto.

Santo Domingo de esta localidad y donde nos esperaban los esposos Aguilera Chavarria con sabrosos platos finos confituras, refresco sin licor. Las horas se deslizaron sin sentirse y a las 18 principiaron a llegar los autos que arrancaron de nuestro lado a san encantadora señoritas. Esta fue una fiesta hermosa digna de la linda Haydee y de sus estimables papás; por eso nos permitimos renovar nuestra sincera felicitación a nuestros amigos: don Eulogio, doña Teiva y a su preciosa manita para quien es especial deseo tanto general como particular, que sea muy feliz. Un asistente

# NARANJAS

bien maduras y sanas se compran en la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

# La Mejor Póliza de Vida

— ES UNA —

CERVEZA TRAUBE

# HUPMOBILE



Clinica Oculistica DR. JOSE CORVETTI de la Real Universidad de Pisa, Italia

Enfermedades y defectos de los ojos.

DESPACHO: Casa de Salud del Dr. Figueras. Oficina de la Clinica JULLERNO RIVERA M. del Colegio Nacional de Jena, Alemania

EL AZUCAR del ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pidalo siempre que haga sus compras.

La Fuerza del Veraneo

La mayor parte de las familias de San José partirán de vacaciones después de las elecciones. En estos momentos no desear al menos los hijos de familia permanecer ausentes del centro de operaciones electorales para poder depositar sus correos de sus votos con entera comodidad. Ha pasado con esto de las elecciones que el entusiasmo por ellas se ha despertado en los últimos días. De modo, pues, que paasadas las elecciones, San José quedará hecho un desierto.

MADRIGAL y MACHADO Agentes. 100 varas al Norte Botica Oriental.

# MAÑANA CUMPLE SESENTA Y NUEVE AÑOS EL PRESIDENTE JIMENEZ

Mañana, seis de febrero, cumple sesenta y nueve años de vida el Lic. don Ricardo Jiménez, actual Presidente de la República. Sesenta y nueve años de los cuales la mayor parte de ellos han sido vividos no como el caracol en su concha, sino en la vida pública, ocupando los más altos puestos y participando en la defensa de los más caros intereses de la patria. Su labor ha sido intensa. Desde la presidencia municipal de su provincia ha sabido encaminar el bienestar de la comunidad cartaginense, procurando obras de utilidad e impulsando el progreso. Desde la Presidencia del Poder Judicial ha dado a cada quien lo suyo, y ha velado con celo y honorabilidad por la balanza de la justicia no se inclinara nunca más a un lado que al otro, habiendo llegado en ocasión memorable a dar desde ese alto cargo, la nota más alta de patriotismo y de valor. Cuentan que renunció la investidura cuando el Presidente de entonces disolvió uno de los poderes que integran el Gobierno de la República. Desde la Presidencia de la Cámara ha sabido llevar las discusiones de los caros intereses nacionales por los senderos de la verdad, defendiendo con ahínco y vehemencia los sagrados derechos de la democracia, y desde la Presidencia de la República, en dos períodos ha regido con tino los derroteros de esta República, libre, independiente y soberana, cuyas instituciones se han cimentado cada día precisamente por las normas de sus gobernantes.

Sería prolijo hacer un recuento de los actos y gestos y obras del Presidente Jiménez. Sus últimos tiempos de Presidente son el mejor elogio que se le podría hacer. No ha estado ajeno, como humano que es, a los errores; pero cuando los ha cometido, ha sabido rectificarlos luego con la sinceridad que le caracteriza. Pero su vida es tanto más interesante desde el punto de vista intelectual que desde el punto de vista político. Como político ha tenido que amoldarse en alguna ocasión, a las necesidades de su partido; pero como pensador, como letrado, como escritor, ha sido fuerte e invencible, habiendo logrado mantener un prestigio tal, que su palabra no es la opinión de uno, sino el sentimiento general del país, no es la manera de pensar de un escritor sino la manera de pensar de una República.

Y he aquí por qué vale la pena hacer esta pequeña reseña de su vida, cuando el hombre cumbre que se ha llevado las simpatías de sus conciudadanos y la admiración de la mayoría, cumple, sirviendo a su patria, los sesenta y nueve años de edad; y sirviéndola en momentos en que el país entra en la lucha electoral, sin miedos, equívocamente, imparcial y justiciero, tal como lo haría un joven energético de fuerte voluntad y corazón de acero.

Tiene enemigos y más de una vez han caído sobre él las más amargas censuras; pero ellas han sido hijas de pasiones personales, o motivadas por hechos sin importancia o que no afectan ni su honrra de bien, ni su derrotero preciso de defensor de la Democracia y de la República.

Sus últimos cuatro años de presidencia han sido de labor constante y tenaz. Ha querido abordar todos los problemas que estaban por resolverse, y algunos los ha resuelto, pero otros quedan pendientes todavía no por su culpa sino por las circunstancias.

Las situaciones delicadas afrontadas por el Presidente Jiménez han tenido resonancia mundial. Todavía recordamos el clamor de la prensa de la América, elogiando su actitud respecto de Nicaragua. Fue ese un momento en que el gobernante supo comprender el porvenir, y ni se plegó a la política de Washington, ni tomó el camino de las simpatías populares que es, a veces, el menos acertado.

Pero todavía se recuerda con entusiasmo el gesto del Presidente Jiménez decidiendo la libertad de la prensa. Fue en el Congreso. — no hace de esto muchos años, — cuando se dió lectura a un reportaje suyo abogando por mantener en Costa Rica el principio más democrático sobre el cual puede decirse que se levantan las Repúblicas.

Y en cada momento, cada día, vemos en nuestras propias columnas la palabra del Presidente Jiménez, discutiendo de igual a igual con los conciudadanos todo aquello que sea relativo al interés público. Sus actos tienen siempre una clara explicación y sus gestos están en casi todos los casos de parte del pueblo que lo llevó a regir sus destinos.

Y parece mentira que a la edad que él tiene, después de haber

servido tantos años a su país desde todos los puestos públicos de mayor responsabilidad, esté todavía con su mismo despejo y su mismo carácter, laborando pacientemente y sin perder la equanimidad ni dándole lugar al cansancio, para que al salir del poder, no se diga que llegó hasta el final aburrido o decepcionado de haber cumplido con sus deberes.

Sobre su mesa de trabajo se amontonan cada día miles de telegramas y de cartas. Todas ellas son quejas políticas y peticiones imposibles. Pues bien, no se desanima, y telegrama por telegrama y carta por carta, tiene su contestación, inspirada la mayor parte de ellos en la justicia y en la verdad, cuando no en el sentimiento natural de un hombre honrado.

Don Ricardo busca la ley antes que su pensamiento, y es entonces el juriconsulto riguroso que dá lo que la ley quiere que dé; pero cuando la ley no existe, es entonces Salomón; un Salomón ecuaníme que no tiene pasiones ni rencores, que no tiene amigos ni cariños.

Nosotros, que hemos asistido al hermoso espectáculo de esta labor y que hemos visto día a día sus angustias por encontrar el fiel de la balanza, sabemos cuánto vale esta labor, y lo meritoria que es. No quisiéramos sino que para el futuro no hubiera sino muchos Ricardos Jiménez con que ir cumpliendo el precepto constitucional.

No hace muchos días el Presidente Jiménez tuvo para LA TRIBUNA palabras de resentimiento que luego contestamos con altivez y con justicia, tal como entendimos nuestro deber. Ahora, al hacer esta semblanza no nos mueve el deseo de elogiar por elogiar. Es que hay que conocer más intensamente la vida de un Presidente que labora por su país y hay que exaltar sus virtudes para que sirvan de norma en el futuro. Estamos a las puertas de un nuevo período, y es necesario que el Presidente que venga, continúe por ese mismo camino.

Es necesario que los hombres de Gobierno encuentren el estímulo que tal vez no necesitan, pero que los hace comprender que han gobernado un pueblo digno cada día de mejor suerte. Es necesario que en el alma de un hombre que abandona la presidencia, no se vaya el renor de las injusticias ni la amargura del silencio.

Nosotros conocemos cuánta pena hay a veces en el alma de don Ricardo. Conocemos cuánto dolor acalla, cuánto resentimiento se muere día a día en su alma de hombre sin pasiones.

Fué un día, cualquiera de estos últimos del año pasado, cuando don Ricardo viendo el calendario nos decía:

—Falta poco para irme del poder. No quisiera sino que se me olvidara para siempre el haber estado en él, y que me olvidaran todos, también para siempre.

Hay en estas palabras toda una amargura y toda una sabiduría.

—Yo sé —nos decía otra vez — que la Presidencia no es sitio para los placeres, pero sí debe ser para la verdad y la justicia.

Y la verdad y la justicia es que don Ricardo ha sido un Gobernante ejemplar, un esforzado defensor de la democracia y un hombre honorable a todos luces.

Sus errores no dejan huella en el alma nacional, y ni un solo ciudadano ha padecido por su culpa. Llévese pues en esta hora en que él cumple los sesenta y nueve años de edad, un saludo afectuoso y cordial y muchos votos por su felicidad.

## GALLETAS LIPTON

### LIRIOS SILVESTRES

SE ESTRENA ESTA NOCHE EN EL TEATRO MODERNO; ES EL DRAMA DE AMOR MAS GRANDE QUE SE HA FILMADO

Reina un entusiasmo sin precedentes por el grandioso estreno de la gran super producción de "First National" que se titula LIRIOS SILVESTRES que hoy por primera vez se pasa en la pantalla del Moderno y reina ese entusiasmo debido a que se trata de una de las mejores películas que ha producido aquella famosa marca y además es la suprema interpretación de la eminente actriz CORI NE GRIFFITH.

"Strong Heart", rival de Rin Tin Tin hace una gran creación. Estamos seguros que las 4 funciones de hoy en el Moderno serán cinco llenísimas.

Esta es la historia sin-madre dolorosa de una pobre mujer de belleza singular cuyo marido la abandona en un arrebato de celos intun dados, quita para justificar su vida licenciosa arrancándole al mismo tiempo que su pasión amorosa a un tierno niño que era el único en cuanto de su amargura y de su desolación. Pero al fin, gracias a un amor fuerte y a la pureza de su alma, que parecía un lirio silvestre por blanca y por noble logró salvarse del naufragio, volviendo a aquel hogar la dicha perdida.

Además de esa función habrá cuatro más en la siguiente forma: mañana a las 1 y a las 2:30 p. m. con la proyección de las grandiosas películas EL PAYASO, A las 4 p. m. matinee con la preciosa creación de Jackie Coogan titulada EL PILETTE DE FLANDES y a las 7 p. m. la acostumbrada tanda de Moda con el estreno de la interesante obra MAESTROS EN EL AMOR en donde el célebre perro

# 25.000 Millas

en menos de

# 23.000 Minutos

con un STUDEBAKER

# COMANDANTE

DOS COCHES

Studebaker, modelo Comandante, estrictamente batieron los records mundiales de velocidad y resistencia, al recorrer 25.000 millas (40.225 kilómetros) en menos de 23.000 minutos consecutivos. Un tercer Comandante cubrió la distancia en 24.200 minutos.

Estos coches Studebaker de construcción común y corriente, dotados de equipo completo, recorrieron una distancia mayor que una vuelta al mundo, a una velocidad media de casi dos kilómetros por minuto! La carrera



Más de una vuelta al mundo, a razón de 105 kilómetros por hora.

fué fiscalizada por la American Automobile Association, cuyos delegados tomaron el tiempo de los coches y verificaron si su construcción era standard.

Quedará Vd. encantado después de tomar un paseo de prueba en un coche idéntico a estos

Studebaker campeones. Venga hoy mismo a nuestro Salón y se convencerá de que los Studebaker son tan sensacionales por sus hazañas, como por el valor intrínseco que ofrecen. El módico precio del Comandante incluye muchos accesorios suplementarios, sin recargo de precio.

Modelos Erskine Six  
Modelos Comandante  
Modelos Director  
Modelos Presidente

Con parachoques adelante y atrás, frenos en las 4 ruedas, y muchos otros accesorios de equipo.

JULIO PEÑA,  
CARTAGO

JOSE Ma. ARCE,  
SAN JOSE

# S.TUDEBAKER

FABRICANTES DE VEHICULOS DE CALIDAD DURANTE 76 AÑOS

## MORAS

se compran en la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

MATERIAL DE TRANVIA DE TODA CLASE

WHISKY ESCOCES "SANDY MACDONALD" de reconocida calidad, en botellas y en botellas de un litro.

LEVADURA "PARROT & MONKEY"

la mejor y la más barata que se conoce, ofrecemos a precios sumamente bajos.

Diríjase a nuestra oficina en LIMON o SAN JOSE

Gmo. Niehaus & Co.



PIDA LA FAMOSA CERVEZA  
FLAMENCO

REINA DE LAS CERVEZAS ALEMANAS DE VENTA EN TODAS LAS CANTINAS

Distribuidores:

MANUEL DE J. QUIROS & Cia., Cartago

**Poliflor**  
ANTISEPTIC AND PRESERVING  
CERA PARA PISOS, LINOLEOS Y MUEBLES  
ALSO FOR TILED FLOORS, MARBLE, MOTOR BODIES

PULID LOS PISOS CON  
**Poliflor**

SASSO HERMANOS; Distribuidores Costado del Banco de Costa Rica

SON CELEBRES POR SU AROMA Y GUSTO EXQUISITO

Al Llegar a los Cincuenta

Al avanzar, el cuerpo va dando señales de desgaste. El entumecimiento y la densa aflicción del hígado y del estómago se vuelven más frecuentes. La fimbria, la indigestión, la acidez y las jaquecas demuestran continuamente la paz del ánimo y del cuerpo.

El REMEDIO de LEONARDI PARA EL HIGADO alivia pronto esas dolencias estimulando las funciones del estómago, hígado e intestinos. Cada suero contiene las materias tónicas que son la causa de todos esos males.

El REMEDIO de LEONARDI PARA EL HIGADO es inofensivo, agradable al paladar y de fácil absorción. Pueden tomarlo jóvenes y ancianos. Para no pasar de los cincuenta, tómelo.

REMEDIO DE LEONARDI PARA EL HIGADO LA LLAVE DE LA SALUD

Se compran trapos viejos pero limpios

HEIDISAN REMEDIO INFALIBLE contra la GONORRÉA

Cuando la madre de Augusto Sandino murió, su padre, ya anciano, se casó. Su esposa, una tierna mujer nicaragüense, heredó al hijo Sandino como si fuese su propio hijo. Otros hijos han nacido en la familia Sandino, pero

MISS JUSTINE JOHNSTONE la mujer más hermosa del mundo



La famosa actriz y estrella de películas especialista en belleza, nos escribe lo siguiente: El factor más importante para adquirir hermosura es la buena salud; por esto deseo pagar mi tributo a la Phosferine, pues estoy convencida de que su regular me fortifica tanto mental como físicamente.

PHOSFERINE es el mejor de todos los tónicos para Influenza, Debilidad mental, Insomnio, Agotamiento de energía, Debilidad. Contiene: Acetaminato, Lactina, Faltas de apetito, Neuritis, Reumatismo, Fiebre palúdica, Dolores de cabeza, Anemia, Glúcido.

“Esta niña, es la imagen de Nicaragua. Ella no debe ser ni nuestra ni de ningún otro hombre, para ser violada”, dijo Sandino al Gral. Moncada cuando ofreció una doncella en prueba de gran amistad

Esta es la historia del General Augusto Calderón Sandino, tal como nosotros los nicaragüenses que simpatizamos con él el conocido Niquinohomo es un pequeño pueblo en el noroeste central de Nicaragua, de no mucho más de mil almas. Es cerca de media milla de casas de adobe con techos de tejas rojas, y tal vez trescientos o cuatrocientos ranchos de paja duradas bajo la luz del sol. Es un antiguo pueblo fundado por los Toltecas que emigraron de México a Nicaragua mil años atrás. Sandino nació y creció en Niquinohomo, de padres nacidos ahí. Es hijo natural, pero su nacimiento no es considerado una desgracia en Nicaragua. Nosotros no somos nor-

Progrés como negociante. Con sus economías, se compró una buena hacienda. Pudo hacer dinero en el negocio, pero la tierra le llamaba. Su finca fue pródigo en el gobierno nicaragüense, el campo de los agricultores, los hacendados, los políticos, Sandino aprendió pronto a conocer los procedimientos de los políticos. Prosperó como negociante. Con sus economías, se compró una buena hacienda. Pudo hacer dinero en el negocio, pero la tierra le llamaba. Su finca fue pródigo en el gobierno nicaragüense, el campo de los agricultores, los hacendados, los políticos, Sandino aprendió pronto a conocer los procedimientos de los políticos.

Tajo la influencia yanqui, el presupuesto nicaragüense vino a ser "barril de puerco" que los conservadores pro-americanos abandonarían como cerdos; los liberales anti-americanos estaban fatigados. Pero doce años de haber sido más de lo que un político humano puede aguantar. Durante estos años, los liberales encargados gradualmente se fueron convirtiendo a la filosofía de José María Moncada, de que es difícil oponerse a lo inevitable, y de que los liberales encargados se debían ofrecer a los tópicos de los conservadores americanos más de lo que los conservadores habían ya ofrecido. Moncada fue al principio odiado, y llamado loco, gradualmente, sus puntos de vista progresaron. Él ha predicado constantemente unión a los Estados Unidos. Al tiempo que Sandino se arriesaba, Moncada andaba buscando seguidores que prometiera. Sandino abandonó Niquinohomo y se fue hacia el norte, con sus amigos, a trabajar en las rías. Cuando lo como han libre de su casa, y se dio tiempo de irse a la guerra, con la intención de conquistar una gran zona ganancia, pero no se dio cuenta, y se fue a la guerra, con la intención de conquistar una gran zona ganancia, pero no se dio cuenta, y se fue a la guerra, con la intención de conquistar una gran zona ganancia, pero no se dio cuenta.

A la hora oportuna, una vieja traía una doncella. "Esta belleza, esta valiosa perla, esta rival de las Gracias, exótica Moncada, según la historia dice, la tenía por su más delicia. Pero, puesto que fuma amigos para siempre, y como que representaría mi política en nuestro departamento, o la doy gustosamente. Tomada. La niña, una muchacha de trece años, hermosa asustada. Sandino se rebeló. "Esta niña, dijo, es la imagen de Nicaragua. Ella no debe ser ni nuestra ni de ningún otro hombre, para ser violada o entregada". Y después esto, al día a la mañana, la puso junto a él en su caballo, y se lanzó al galope entre las sombras. A la madrugada llegó al convento de las Hermanas de la Merced. La muchacha vino a ser desde entonces la hermosa María Augusta, y está, según tiene entendido, prestando, sus servicios de asistencia a los pobres en las Filipinas.

Desde que día Augusto Calderón Sandino fue un hombre respetado por los políticos. La frase "esta niña es Nicaragua. Ella no debe ser nuestra ni de ningún otro hombre para ser violada o entregada", pasó a ser un lema. Sandino fue tentado en otros políticos. Se le ofreció un sillón en la Cámara de Diputados, dinero con que recobrar su hacienda perdida. El desecho todo ello de cohecho. Eminentemente, los políticos pensaron en hacerle asinar. Fueron pagados asesinos.

HAMBURG AMERIKA LINIE Línea Hamburguesa Americana El magnífico vapor RELIANCE de tres hélices, 20.000 toneladas, 17.000 caballos de fuerza, con un andar de 16 1/2 millas por hora, saldrá de COLON PARA NUEVA YORK: 9 de febrero — 11 marzo — 4 de abril a quienes deseen visitar Europa y sus maravillas. Se le presenta una ocasión peculiar tomando ese vapor el 4 de abril en Colón para Nueva York, donde llegará el 13 de Abril, continuando su viaje el 24 del mismo hacia HAMBURG vía CHERBOURG y SOUTHAMPTON. Este lujoso vapor con todo el confort moderno imaginable, está provisto de grandes y espaciosos salones, Inventaderos, Pila de Natación, Elevadores, Grillroom. Para más informes y pasajes VICTOR FABIAN Agente. TRAPO S VIEJOS PERO LIMPIOS SE COMPRAN EN ESTA IMPRENTA

Moncada se venderá en la primera oportunidad a los americanos. No debemos oponernos a la revolución de Sacaca, sino entrar en ella, como parte de ella, para salvarla de Moncada. Moncada traicionaría a Sacaca. Sandino no tuvo que huir del país, ni fue perseguido. Los políticos tenían miedo de atacarlo. Pero la vida en la patria se hacía imposible y los nicaragüenses emigraban en hordas. Llegó a México en 1924, meses después de que Pancho Villa había sido muerto, años después de que Pancho Villa se hubiera radicado en Camulillo. Sandino no estuvo jamás cerca de las tierras de Villa. La historia dice que era uno de los hombres de Villa y un asistente de la frontera americana, era una mentira fantástica. Sandino no fue a Tampico, y trabajó en las campos petroleros. Permaneció ahí hasta la revolución de Sacaca en 1926.

Siendo una honrada tradición internacional, el gobierno de Caffé contribuyó con armas a lo que parecía ser un movimiento de la liberación de Nicaragua. Estas armas las recibió personalmente el general Moncada en Puerto México en favor de Sacaca. Sandino lo sabía, como lo era el mundo. Pero Sandino tenía por Nicaragua. Escribió a su amigo: "Moceto, Dios lo perdona, está inconscientemente llevándonos a la más completa ruina.

Algunos fieles oficiales de Sacaca dieron a Sandino cuatrocientos dólares y una peca de oro. Con esto comenzó su carrera como soldado. Permaneció alejado de Moncada, y Moncada, el 6 de mayo, se fue a las montañas al otro, tal vez más cuidadosamente de lo que vigilaban al enemigo común. Pronto Sandino estableció conexión con las fuerzas del General Parajón, uno de los organizadores de la Federación Nicaragüense del Trabajo. La federación consideraba la guerra, no como un movimiento social o económico, sino como una revolución política, en la que los trabajadores nada han a ganar. Claramente, la revolución de Sacaca no era panallar, y menos aún cuando Moncada fue nombrado su jefe militar.

Con la intervención armada de los Estados Unidos en favor de Díaz, el favor popular se inclinó al lado de Sacaca y Moncada. Pero los años de las filias liberales fueron a la ruina no económica, sino como un laboratorio, por tanto la bandera roja y negra del laborismo. Los hambro de Parajón y Sandino usaban el rojo y el negro en sus bandereros, y aun lo impusieron en el ejército de Moncada. Así estaba, pero los años de la guerra contra Mr. Stimson a imponer la paz. Stimson se dirigió directamente a Moncada. En media hora la paz estaba asegurada. Díaz había ya anteriormente expresado a Mr. Stimson su aquiescencia para ser una simple figura. Moncada fue más allá que Díaz. Díaz podía gobernar la ruina de todos los generales, excepto Sandino. Parajón trajo las armas, creyendo que la Federación Nicaragüense del Trabajo no podía sostener la guerra contra los Estados Unidos. Sandino usó esas armas que si uno está condenado a ser destruido (a) los otros mueren, es mejor ir hacia otro territorio. También Sandino usó esas armas.

LAXATIVO BROMO-QUININA Busque esta firma en cada caja. G. W. Brown

El Doctor Roberto Jiménez Ortiz Cirujano Dentista. Aviso al Público y a su estimable clientela que ha abierto su oficina en su antiguo local situado 50 varas al norte de LA TRIBUNA. Donde se pone a las órdenes de S. 11 a m. y de la 5 p. m. Teléfono #30.

Tomado del THE NATION

¿Están Sus Dientes Manchados?

Obtenga Pepsodent—Produce resultados sorprendentes eliminando la Película que se forma sobre los dientes. Envíe el cupón por un tubo para 10 días

pioreta. Esta es la razón por la que se recomienda la destrucción constante de la película, como la primera medida para la protección especial de los dientes. Pepsodent causa la película y después la elimina, dándole a la vez un pulido perfecto a la dentadura, así mejorando el esmalte en forma alguna. Sírvasse aceptar un tubo de muestra. Para probar sus resultados, envíe el cupón por un tubo gratis para 10 días. O bien, compre un tubo—de venta en todas partes. Hágalo Ud. ahora, por su propia boca.



Basado en investigaciones científicas modernas hechas por los dentistas más destacados del mundo entero. La boca es su reino inmediato exclusivo.

Un Tubo Gratis Para 10 Días THE PEPSODENT CO., Dept. R-5 1104 S. Wabash Ave., Chicago, E. U. A. Envíen un tubo para 10 días a Nombre: Dirección: Ciudad: De su distribución exclusiva. Habiendo enviado, sólo un tubo por cada familia.

Suscribase a LA TRIBUNA el diario de más circulación



# Crónica de los matchs de fútbol Seminario-Naranja

**NARANJO.** Enero 29. — Con un entusiasmo nunca visto verificamos nuestro modo de jugar hoy, domingo 29, el primer encuentro entre el once seminarista y nuestro cuadro local.

Los Tigres del Padre Horn demostraron todo su valer consiguiendo en la temporada que hoy inicia un brillante título. Obtuvo con unas hermosas movidas, del distinguido doctor Bozquez. Todo el conjunto actuó muy bien; no podríamos decir cuál estuvo mejor.

Su puesta estuvo valientemente defendida por el gran "Flores" que con su rapidez salió, burló a nuestros muchachos. Hicimos en todo el encuentro armonía hermosísima; el público, numeroso, aplaudió alegremente sin importarle nuestra derrota. Cuando el árbitro anunció el final y con ella la victoria, sólo hubo abrazos y vítores entusiastas. Nuestros muchachos se fueron bien; se hizo país de verdadero fútbol.

Nada de cargas cortadas, ninguna discusión y retiro una cordialidad notoria.

Un abrazo a cada "Tigre". Un hurra hermoso al invicto "cuadro seminarista".

Mediana lunes disputas el trofeo Carballó. Esperamos otra hermosa partida. ¡Bravo, querido Padre Horn!

**ENERO 30.** — A las dieciséis horas almorzamos nuevamente el "in vivo seminarista" y nuestro cuadro local. El público, así como del encuentro anterior, acudió alegre a presenciar la segunda partida.

Había en el ánimo de todos el augurio de una nueva derrota, pero en cada pecho de nuestros muchachos había un deseo unánime: llegar en esta tarde disputas a diez y nueve puntos. Los visitantes, que valen, suena el pito del árbitro y avanzan los Tigres. — que llevan la casa victoriosa — haciendo derecho de saber y de una técnica admirable. Pérez se interpone y despeja acertadamente; veintinueve años a la carrera, el "chino" que es el eje en su línea defensiva, cambia el juego al ala izquierda, donde está el temible V. Lazo, que se interna driblando al medio y de un tiro seco da a los diez minutos batan nuestra puerta. ¡Silencio grandí! Se vislumbra un nuevo desastre. Bruscamente

jugados van y jugados vienen; a través nuestro modo de jugar y de un tiro alto al goal de Flores. Este, oportuno, intenta apañar, pero el interno derecho, colocadísimo, no devota la bola a la esquina y hace el empate.

Vuelven a la carga los seminaristas y aprietan firme; realmente, después de lucido repato, Zúñiga a nota el segundo tanto para su equipo. No se tardan los locales. Montero dribla con su calma, tan segura, y a diez pasos remata maravillosamente, perforando de nuevo la meta visitante. Cinco minutos antes de terminar el primer tiempo Vélazco hace una de las suyas y anota el tercer tanto y el último de ellos esa tarde. Viene el descanso. Seminario tres, Naranja dos.

Reanudado el juego, desahoga nuestros van al empate; se cambian el juego al ala derecha; el interno sirve a Rojas, este dribla al medio Guillén y de seguido al zigzaguro Tipléon y lanza un tiro seco de los sujos que Flores no logra detener, ni usando una estridada estilo Parón. Los Tigres no logran sacudir el dominio local; avanzan en hábiles regates, pero nuestra defensa colosal detiene las intervenciones. Ellos, fustosos, atremeten incesantemente, pero Mecho, resuelto, no deja anotar. Sirve Torres, que sostiene el ala derecha, magníficamente a Montero; este sirve al interno derecho y de seguido Rojas centra acertadamente.

Montero, codicioso, remata a pocos pasos haciendo el cuarto, el de la victoria.

Flores se siente nervioso ante el martilleo a su puerta. Indistintamente nuestros internos zambombean duramente la puerta seminarista. Pero allí está Flores y no hay una nueva anotación. Los visitantes hacen supremos esfuerzos, pero el dominio local es duro. Sus saqueos, para calvar, un desastre que se nota, hacen tres corners seguidos. Suena el pito que dice terminación. Por todo lado alegría; oímos jugadas, juego impávido, cordialidad completa. Ha sido esta una tarde inolvidable. Mañana partan para Palmaré; muchos desahoga de que poco mucho, y uno terránelación de jota hermosa. Gran deseo a tan simpáticos y cultos deportistas.

Corresponsal

# Gran Fábrica de Productos de Tocador

— "ALBODERMA", "MENICHELLI", "ALEXA", "VIOLETTE", —

## "León Solano Soto"

IMITADA POR MUCHOS PERO IGUALADA POR NINGUNO

IMPORTANTE PARA COMERCIANTES Y CONSUMIDORES

Con el objeto de que el público consumidor de nuestros productos, no siga siendo víctima de malísimas y peligrosas imitaciones que pueden causar graves perjuicios a cutis, ADVERTIMOS que cada uno de los productos de esta Fábrica, lleva en su etiqueta, además del correspondiente nombre de Fábrica, el de "León Solano Soto", lo cual advertimos porque sabemos que circulan en plaza otros productos en cajas o paquetes que pretenden imitar los de esta Fábrica.

Nuestra Fábrica cuenta actualmente con nuevos laboratorios que nos permiten perfeccionar nuestros productos cada día más.

Estamos dispuestos a proceder enérgicamente contra los imitadores de nuestros productos, y contra todo aquél que pretenda sorprender a los comerciantes de los pueblos, diciéndoles que nuestra fábrica no existe ya, para así poderles vender los malísimos preparados que ellos hacen.

Depósitos permanentes: en Cartago, La Botica Moderna, de A. Carboni & Cia. En San José: La casa de Hernán Calzada Bolandi. Teléfono No. 1488. Apartado No. 1036.

## Compañía Real Holandesa de Vapores

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP COMPANY

EL VAPOR

### SIMON BOLIVAR

de 7.200 toneladas

saldrá de PUERTO LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Caracas, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth y Havre.

EL 24 DE FEBRERO DE 1928

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para pormenores respecto a pasajes, itinerarios y fletes, dirijase a

SASSO & PIRIE, SUCS. ALBERTO ARAGON  
Agentes Generales. Sub-Agentes en Lima  
San José

## A Través de la República PURISCAL

Personales

—En busca de una casa para residir en esta localidad, se encuentran aquí el señor don Salvador Vargas J., quien viene a desempeñar el cargo de Visitador Escolar. Le saludamos cariñosamente, deseándole que su permanencia aquí le sea grata.

—Hace varios días se encuentran de paso entre nosotros, los hermanos Eduardo y Adilia Zúñiga.

—El miércoles se trasladó a la Alajudilla nuestro amigo don José Chacón, donde va a servir como Visitador de escuelas. Desempeñe un feliz viaje.

—Sobre el hogar de nuestros estimables amigos don Rafael Cordeiro y su señora esposa doña Ninfa Monge, un coro de serafines ha ba-

jado de las alturas, depositando una hermosa y bella chiquitina de encantos llenos.

—Desamamos para los esposos Cordeiro Monge toda ventura y dicha.

Calle...

—Cuando dejáremos de hablar de nuestras más atendidas calles? Cuando nuestras corporaciones municipales no permanezcan en su vida de actividad, durmiendo.

En la época del invierno, nuestros gritos son, el "barro", las lanchas etc.; en el verano en la actualidad el "povo" las buxas y piedras "sueltas".

Siempre será este nuestro sentido cantar, hasta el día en que nuestros hombres sean amantes del adelanto.

Doroteo Hursillo

# Un mendigo envidiable

Por Miguel de Zárraga

En Nueva York no hay mendigos. Mejor dicho: está prohibido la mendicidad. Pero no se puede prohibir que se de una limosna... El que precisa, pues, una limosna debe lograrla en persona. Se ven desde periódicos, caramelos, lápices, a la venta. Si el vendedor pone a cubierto al pedicador, y las gentes, compadecidas del vendedor in valido—porque si no fuera invalido no tendría derecho en modo alguno a aceptar una limosna—le dan generosa la moneda, la limosna sin tardar, por supuesto, la mercancía.

No hay invalido que no impiera a este pueblo una gran compasión como aquí todo el mundo trabaja mientras puede, por mucho dinero que se desprecia y hasta se porfiere a que no quiere trabajar. No hay caridad para los vagos.

En la fastuosa Quinta Avenida no se ve a los mendigos, sino a los ricos por excepción, uno—un extralido—según él de la guerra de Europa—acostumbraba en estos últimos años a recorrer las ploteísticas via vendiendo lápices. Era un hombre joven, sin pierlas, que se arrastraba en una carretilla ayudándose de las manos, habilmente provisto de unos pequeños taragos de madera.

Durante el día vendía sus lápices, que nadie le compraba, y en la carretilla no dejaba de sacar monedas de cinco, de diez y hasta de veinticinco centavos. Por la noche la Quinta Avenida está desierta; sus grandes comercios se cierran a las seis y la tarde... A esa hora el vendedor de lápices, Horacio A. Malone, se dirige a la calle 90 esquina al Broadway, y se internaba en el lujoso hotel Marlborough, donde tenía un elegante departamento de cuatro habitaciones para él, su joven y bella esposa y tres hijitos...

Va en su cuarto, Malone se baña, colorea los dos magníficos piernas de cauchú unas sorprendentes piernas de última invención que nadie sospechara no fuesen las suyas de carne, ornaba opulentamente en unión de su familia,

llamaba por teléfono a su chauffeur, David Morrison, y en el coche y cómodo automóvil de gran propiedad marchaba al teatro, al teatro, al teatro...

Malone tenía una considerable cuenta de ahorros en el Pacific Bank y vivía de sus intereses. (Como se ha descubierto esta doblada vida del invalido vendedor de lápices) Por una indiscreción de su chauffeur que le valió un escándalo y a un reportero del Times. En cuanto se vio descubierta Malone se fue con su familia del hotel Marlborough sin decir a donde. Y por la Quinta Avenida no ha vuelto a aparecer.

Se encantó a época que se utilizara, y ha escrito al reportero que fue que una ingenua carta en que le dice:

...No es cierto que yo soy un mendigo. Es un honorable vendedor de lápices. A nadie le importa que para vender más pierlas arrastrara en una carretilla a portarse sus pierlas de cauchú. Tampoco es cierto que recado 1,000 dólares diarios, pues apenas si gana cien. Y el que tengamos automóvil no es un lujo insolito, puesto que solamente en Nueva York hay más de 500,000 personas que lo poseen.

El hombre que durante años en otros ha sabido despreciar la codicia de los ricos de la Quinta Avenida viviendo con tanto esplendor como cualquiera de ellos, tiene ya su página en la historia pintoresca de este gran país. No tardaremos en saber que ingresó en el Club de los Cuatrocientos. Es un predestinado a vivir milionario.

## Dr. OSCAR PACHECO

Ginecología y Obstetricia Operativa

Contiguo a Ambos Mundos  
HORAS: 10 a 11  
de 1 a 3 p. m.  
Los Domingos de 9 a 10  
TELEFONOS: 963  
Oficina 963  
Habitación 724

Quiere Jd. Lavar bien,  
Con gran Economía,  
y sin Mucho Costo,  
USE EL FAMOSO  
Jabón Azul LA ESPAÑA  
ES UN JABON QUE LAVA SOLO  
MARTINEZ & Cia.